



2学期始業式 学校長の話

～自ら学び共に伸びていく府小っ子を目指そう！～

今日から2学期ですね。台風10号が日本中に大きな被害をもたらし、心配しましたね。また、今年の夏は本当に暑かったですが、みんな元気でしたか？校長先生は、皆さんに久しぶりに会えてとてもうれしいです。

さて、今日はこの3つのお話をします。

1つ目、府中小学校の先輩、福部選手オリンピックで活躍！についてです。7月にも紹介しましたが、この夏パリオリンピックが開催されました。今はパラリンピックが行われていますね。



福部選手はオリンピック予選で見事準決勝進出を決めました。すごいですね！

みんなの応援も届いたのかもしれないね。8月9日の準決勝では、残念ながら決勝へは進めませんでした。12秒89というタイムを出し、精一杯の姿を見せてくれました。試合が終わった後の福部選手のコメントが新聞に掲載されていました。「ハードル人生の中で最高の12秒間だったと言い切れる」「今まで出会ってきた人が一人でも欠けていたら出られなかったと思う。(オリンピックは)最高の舞台だった」と周りの人への感謝の気持ちを表しておられました。これまで何年も血のにじむような努力をして、オリンピックという夢の舞台で堂々と戦ったからこそ、最高の12秒だったと言い切れるのでしょうね。そして努力した自分ではなく周りの方への感謝の気持ちを表された言葉が素晴らしいですね。福部選手に改めて拍手を送りたいと思います。

2つ目、夏休みの振り返りです。1学期の終業式の時、夏休みに頑張っていたことを2つ話しました。何だったか覚えていますか？

まず、自ら学ぶ「～たい」をたくさん見つけることでしたね。自学ノートや読書、水泳や科学研究など、何か自分から学びたい、と思えるものを見つけましたか？そして、それにチャレンジできましたか？2学期も、たくさん「～たい」を見つけ、自ら学ぶ府小っ子になりましょう。

それから、共に伸びる「あいさつ」でしたね。長い夏休みの間も家族や近所の人、親戚の人などに挨拶を意識してできましたか？朝、門のところで立っているとたくさんの方が笑顔で「おはようございます」と言ってくれます。挨拶は人と人がかかわる第一歩。挨拶をすると気持ちがいいですね。また、授業の始めと終わりの挨拶はどうですか。せっかく挨拶をするのなら、クラスみんなで心を込めた挨拶ができるといいですね。人と関わる力を伸ばすためにも、これからも挨拶を意識して頑張りましょう。

3つ目は、2学期はどんな学期なのかをお話します。たくさんの勉強や行事がありますが、主なものだけ伝えますね。2学期には授業を見せてもらう研究授業があります。先生たちも、授業を見てみんなで話し合うことで、どうすればわかりやすく、みんなが一生懸命学べる授業ができるか勉強しているのです。先生たちも、自ら学び、共に伸びているのですよ。

10月、5年生は江田島に野外活動、6年生は熊本県に修学旅行に行きます。どちらも1泊2日です。5年生は、府中町の代表、6年生は広島県の代表のつもりで、自分の行動をよく考え、これまで学んだことを生かしながら、楽しい思い出を作ってきてほしいと思っています。

11月16日には、学習発表会があります。それぞれの学年での発表に向けてこれから練習が始まっていくと思います。自ら学び共に伸びてきた力を発揮するチャンスです。頑張ってくださいね。

11月20日には、府中中学校区の公開研究会があります。授業のある学級は学校の代表として頑張ってくださいね。

そして、12月23日の2学期の終業式には、2学期の成長をみんなで振り返りましょう。

児童代表の言葉～2学期にがんばりたいこと～

3年 太古 真樹

ぼくは、3年生の1学期に、がんばってできるようになったことが2つあります。1つ目は、朝の時間の準備です。2年生までは、登校するのが遅く、連絡帳を書くのも遅くなることも多かったです。でも、3年生になってからは、身じたくを早くして、8時までに学校に着くように家を出ています。荷物の片付けや連絡帳を書くのが早くできるようになりました。

2つ目は、授業の準備です。1・2年生の時は、チャイムが鳴ってから準備をすることが多かったけど、今は、チャイムが鳴ったときには、机にノートなどの授業準備をしておけるようになりました。自分で考えて、早めに準備をしたり席にもどったりするようにしています。

このように、1学期にがんばった2つの準備を2学期もがんばっていきたいと思います。そのために、ぎりぎりではなく、少し前に余裕をもって動き、いつもすわってチャイムが聞けるようにしていきたいです。

また、2学期は、前の学年から続けている授業での発表も、さらに、がんばっていきたいと思います。分かっているのに手をあげないことがないように、友達や先生の話をよく聞いて、よく考え、今まで以上に進んで発表していきたいです。



平和への祈りを込めて

8月6日(火)に府中町原爆死没者慰霊式並びに平和記念式典が行われました。6年生児童会執行部の6名の児童が府中小学校の代表として、参列しました。8時15分には参列者が黙祷をし、原爆で犠牲になられた方のご冥福を祈りました。平和集会で全校児童が折った千羽鶴も慰霊碑に捧げられました。児童生徒を代表して、府中中学校と府中緑ヶ丘中学校の代表の生徒さんが「被爆経験者が少なくなっている今、平和とは何かを知る、考える、伝えていきたい。」と平和へのメッセージを述べました。これからも平和な世界を築き、平和な未来へつなげていくために、命の大切さや平和の尊さについて考え、学んでいってほしいです。



府中町グローバル・キャンプでの交流を通して

7月30日(火)にくすのきプラザで府中町グローバルキャンプが開かれました。町内小中学生と安芸府中高校国際科の生徒さんや外国語授業で各小中学校の授業をしていただいているALTの先生も参加されました。本校からは6年生3名の児童が参加しました。

各校の取組の紹介では、外国語委員会が週2回給食時間中に行っている活動の外国語に関する校内放送についてALTのジョゼフ先生とのやり取りを実演を交え発表しました。また、他校の児童や生徒さんと英語で会話をしながら楽しく交流をすることができました。最後には、安芸府中高校国際科の生徒さんによる佐々木偵子さんについての英語の紙芝居の披露がありました。

参加した児童にとって外国語で身に付けた力で表現し、多くの人と関わりながらコミュニケーションを図るよい機会になりました。



いじめ防止のための標語作品

いじめ防止に向けて、全校でいじめの標語を作りました。一人一人がいじめについて考え、みんなに呼びかけたい思いを標語で表現することができました。子供たちの考えた標語作品からは、いじめ防止に対してのメッセージを感じることができ、それぞれの思いが素直な言葉で表現されていました。

保護者の方からも多数応募していただきました。ご協力をありがとうございました。

地域の絆で守ろう 子どもたちの笑顔と未来！ 保護者学校賞 都藤 智仁様	はなさない さしのべられた手 救うまで 学年賞 六年 大川 泉帆	声かけて だれかに話して 大じょうぶ 学年賞 五年 山根 菜月	すぐとめる とめなきや 本当の友達じゃない 学年賞 四年 松村 壱斗	いつでもね ないてるきみに よりそうよ ☆学校賞 三年 長井 義晃	えがおでね やさしいまちを つくるんだ 学年賞 二年 木下 芽結	ほんとうの ことをはなそう なかなおり 学年賞 一年 須賀 一路
---	---	--	---	--	---	---

家庭での根っこ育て～親子読書に取り組んで～

夏休みに取り組んでいた親子読書はいかがだったでしょうか。提出していただいた「府中小図書館利用テキスト」には、親子で一緒に読書に親しみ本を通してふれあいながら豊かな時間を過ごされた様子がたくさん書かれていました。今後もぜひ、親子読書に取り組んでいただきたいと思います。保護者の方の感想を紹介します。

「たまごねえちゃん」

父親に読んでもらったり自分が読んであげたりいろいろな読み方で楽しんでいました。たまごねえちゃんはお父さんのために自分の殻を破りましたが、〇〇にもそんな日が来てくれたら良いなと思いました。

1年保護者

「はだかの王さま」

人をだましたり嘘をつくとよくないことを学べる本でした。正直に生きる大切さを教わることができました。最後の子供たちの「はだかの王様だ」のところ親子で笑いながら読めて楽しい読書の時間になりました。

2年保護者

「じゅげむの夏」

夏休みに冒険をいつもするお話でした。とても楽しそうで、でも、来年にはできないかもしれないという少し切ない気持ちとが入り混じる話で子供たちが協力し合っているのが印象的でした。私も娘にこんな絆の深い友情をつくってほしいと思いました。

3年保護者

「ライオンのこころ」

私が好きな本で子供にすすめて読んでもらいました。もうすぐ高学年、私自信も友人関係や先生との関わりで悩み始めた時期だなあと覚えています。息子にはまだ少し意味が分からないようでしたが、一面から見て物事を決めるのではなく、いろいろな人や者に興味をもって、自分の考えを広げて行ってたくさんの人と関わりながら生活して行ってほしいなあと考える本です。もう少し大きくなったらまた感想を聞いてみたいです。

4年保護者

「こういうときどうするんだっけ」

考え方や言い方を少し変えたり、決まりを守ることをがんばったりすることでいつもよりもっとステキになれるのだと思いました。大人でもこれからもっとステキな自分を目指したいです。

5年保護者

「失敗図鑑」

偉人や今現在活躍している有名人を見ると「もともとすごい人」「才能があっといういな」等と感じる心がムクッと顔を出します。でもそれは何とも浅はか。成功する人が努力していないわけがないし、他の人の何倍も挑戦し失敗し、そこから立ち上がっていくという事実を改めてつつきつけられ、ちょっと自分もがんばろうという気持ちにしてくれます。

6年保護者

夏のコマ～先生たちは何をしています？～

よく「先生たちは夏休みに何をしているの？」という声を聞きますが、私たち教職員は夏季休業など長期休業中には校内の整備をしたり研修をしたりします。この夏は、学級づくり、体育の実技講習、教科指導、特別支援教育、非常時の避難の仕方などについて学びました。また、トイレ掃除、子供たちの机・椅子の調整、教室のワックスがけをするなど子供たちが気持ちよく学校生活を送ることができるよう2学期に向けて校内の環境を整え、準備をしました。

府小っ子が自ら学び、共に伸びていけるように、そして、子供たちと共に私たち教職員も伸びていけるように学び続けていきます。



災害時の対応について

自ら学ぶ力を育てる
授業づくりについての研修

体育での
アクティブチャイルドプログラム

トイレ掃除など校内の環境整備

渡り廊下の白線引き

府小っ子応援団によるボランティア活動

夏季休業中も様々なボランティアさんが府小っ子たちのために活動をしてくださいました。府中小学校は地域や保護者の皆さんの府小っ子たちや学校のことを思う気持ちに支えられています。夏休み中も暑い中でもボランティア活動をしていただきました。ありがとうございました。

お掃除ボランティアさん

図書ボランティアさん

府小っ子ボランティアもお手伝い



ほうきで廊下や階段の掃除

本のブックカバーがけ

図書コーナーの整備

お知らせ・お願い

☆リフレッシュお掃除大作戦について→9月28日(土)校内清掃(9:00～10:00)

夏休み号で日時を10月19日に変更しておりましたが、学校の施設利用のため、9月28日(土)に変更します。また、内容についても縮小し、各教室の扇風機の掃除を中心とした校内清掃をしていただきます。昨年度までのような参加児童のくじ引きなどは行われません。ご了承ください。詳しくは後日コドモンでお知らせします。

☆【自動車での送迎について】

児童の登下校時の自動車での送迎は児童の安全面を考慮し、ご遠慮ください。多くの児童が行き来をするため、接触事故等の危険性があります。また、正門付近での駐車も近隣からの苦情の連絡が府中交番に入っています。駐車場への駐車についても、お子さんの骨折や急病など特別な事情のある場合を除いてお控えください。児童の安全を守るためにもご協力ください。

【スクールカウンセラーによる相談】

○担当：松本 祥子 先生
相談日：2学期 9/9 (予約受付終了)、10/7、11/11、12/2
時刻…9：30～14：30

○担当：潮 淳予 先生
相談日：2学期 9/19 (予約受付終了)、10/17、11/21、12/19

- ・お子さんの生活や行動についての心配事や保護者の皆さんご自身の相談にものっていただけます。
- ・要予約です。

